



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.



jesus.rangel@milenio.com

México alista en EU deuda por 18.6 mmdd

México presentó el viernes pasado ante la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por su sigla en inglés) el registro para la emisión de deuda pública soberana o *warrants* por un total hasta de 18 mil 631 millones 418 mil 177.67 dólares, equivalentes a 365 mil 716 millones 107 mil 409 pesos. La colocación de esos títulos entre inversionistas ya será dentro del gobierno de **Claudia Sheinbaum**.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público señaló que México utilizará los ingresos netos de la venta de esos valores para los fines generales del gobierno federal, que incluyen el “refinanciamiento, la recompra o el retiro de su endeudamiento interno y externo”.

La solicitud va acompañada de otro documento sobre el estado de la economía, donde se informó que el 14 de junio de 2024 se publicó el decreto por el que se modifica la Ley de Amparo “para limitar los efectos de las sentencias de amparo en materia de inconstitucionalidad de normas generales, de manera que la suspensión de la norma en cuestión solo beneficiará a la parte que interpuso el recurso”.

Y que el 15 de septiembre de 2024 se publicó el decreto que modificó constitucionalmente al Poder Judicial; “esta reforma contempla la elección por voto popular” de los ministros de la Suprema Corte de Justicia, magistrados de Circuito, jueces y miembros

de un nuevo Tribunal de Disciplina Judicial. Todos los integrantes de la SCJN se renovarán en 2025, la mitad de los jueces federales en una elección en junio de 2025 y la otra mitad en junio de 2027. “Los candidatos deben tener conocimientos técnicos legales y ser reconocidos por su honestidad, reputación, competencia, formación académica y profesional. El financiamiento público o privado de sus campañas estará prohibido” y los partidos políticos también tendrían prohibido participar en actos promocionales a favor o en contra de cualquier candidato”.

María del Carmen Bonilla Rodríguez, titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de la SHCP, firmó los documentos entregados a la SEC, donde se destacó que, según cifras preliminares, al cierre de junio la deuda bruta del sector público externo ascendió a 219 mil millones de dólares, casi 4 mil millones más que en diciembre de 2023, y que la economía mexicana es vulnerable a la “incertidumbre política federal y estatal, al nivel de corrupción y al desempeño de Pemex”.

Cuarto de junto

La administradora de Fondos de Inversión Firstpathway Partners ampliará el número de ciudades donde ofrecerá la oportunidad de que inversionistas mexicanos puedan obtener la visa EB-5, llamada visa dorada, con una aportación de 800 mil dólares, que permite de forma rápida y segura obtener la residencia permanente en EU, dijo **Manuel Ortiz**, vicepresidente Global de Negocios.